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В ходе расследования и разрешения уголовных дел иногда должностными лицами, в производстве которых нахо-
дится уголовное дело, допускаются ошибки, влияющие на законность, обоснованность и справедливость принимаемого 
судьей процессуального решения. Некоторые ошибки могут быть устранены в ходе проведения дополнительных про-
цессуальных действий, а некоторые в силу принципа состязательности уголовного процесса скажутся на достижении 
назначения судопроизводства. Тождественны ли понятия «следственные ошибки» и «следственные нарушения», какова 
связь с ошибками, возникающими в результате тактических рисков? Ответ на эти вопросы — цель настоящего ис-
следования. На основании анализа действующего уголовно-процессуального законодательства и судебной практики 
авторы выделяют пять причин, по которым формулируется однозначный ответ о нетождественности данных понятий.
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During the investigation and resolution of criminal cases, sometimes the offi cials in whose proceedings the criminal 
case is, mistakes are made that affect the legality, validity and fairness of the procedural decision made by the judge. Some 
errors can be eliminated in the course of additional procedural actions, and some, due to the principle of adversarial criminal 
proceedings, will affect the achievement of the purpose of the proceedings. Are the concepts of “investigative errors” and 
“investigative violations” identical, what is the connection with errors resulting from tactical risks? The answer to these ques-
tions is the purpose of this study. Based on the analysis of the current criminal procedure legislation and judicial practice, 
the authors identify fi ve reasons for which an unambiguous answer is formulated about the non-identity of these concepts.

Keywords: investigative errors, investigative violations, criminal proceedings.

DOI: 10.18572/1812-3791-2022-4-50-54




